月29日

編集 **発 行** 日本共産党藤島支部

と検索で入力を

生活相談所 加藤鉱一(宝徳) Tel0235-64-3941

『すみ凧』 抽象化」

2018年

は理解できる

栽培でき、イネ科作物

で草丈は2mを越える。

平成16年に長野県か

についてひと言鈴木隆さんの『

のである。

藤神社に祀られる。 木事業で熊本城内の加 清正の治山治水と土

の「すみ」の漢字は「隅

鈴木さんは、「すみ凧

「すみ」について

と確信するとしている。

理由として、

これほ

菊池川の各種改修等に できた。 の瀬堰、球磨川遥拝堰、 大河川の改修。緑川鵜 より広大な穀倉地帯が 彼の事業は、

も月間メニューに組め

スポット的な注

い為に、レストランで

と言う。

私はひと言付け加え

は珍しい。「すみ」の名 ど隅の模様が目立つ凧

は凧の隅から来ている

堤防の整備により広大 な畑作地域が生まれた。 玉名平野への干拓と 熊本平野・八代平野

は言っており、幕府・ ほどだったと郷土史家 といっても実質5千石 で揚げられているとい を中心とした川南のみ 広領だった丸岡領34村 証拠に「すみ凧」は忠 ると考えられる。」その 化して考案した凧であ うに絵柄を巧みに抽象 圧内藩の処遇は良いも 村が多く、領知1万石 丸岡領は作柄の悪い 同感である。 青山 崇 コさん) 3、清正信仰(セイショ

「やくそく くの『大地踏』 <u>\_</u> 発行

み:すみ 音読み:グ 読み:ワイ。隅は訓読 読み:くま、すみ

音

したがって「絵柄の

調べると、隈は、

のではなかった。

隅本とも書いたという。

熊本は、かつて隈本、

まもと〉)とある。 ウ、難読語:隅本



ま」の意味でなかった

ミ」の意味でなく「く

もともとすみは「ス

凧と表記していたのだ **凧」は「くま凧」で隈(隅)** ろうか。だから「すみ

藤島・柳久瀬出身です。 みの絵本作家で、父は 今年、王祇祭の日(2 土田さんは鶴岡なじ

隈は隅より難解なた

いつしか、隅をあ

凧」となったのでなか

月1日)に発行されま

て、「本」も略し「すみ

驚いたのはこう太でし な驚きましたが、 な舞です。その大役が、 大地踏は王祇祭の最どいちふみした。 得意なりゅう星でもな 初に子どもがまう大切

く、こう太です。みん 元気なけん太や相撲が

兜(えぼしなりかぶと)

蛇の目紋と烏帽子形

の絵柄について、

鈴木

ぞ!」や「たよさま」 約束『大地踏』してく くなったお父さんとの きました。しかし、亡 祭当日、立派にやり終 始まりました。・・主祇 返事しました。 やります」とはっきり の頼みを聞いて、「ぼく、 れのう。やくそくだ さま」にことわりにい それから毎日稽古が

えました。家の人はも のう。」と褒められまし ったのう、よくやった め、みんなから「よが ちろん、「たよさま」初

2、 絵柄

みください。 かい話です。ぜひお読 ことを克服していく温 子どもなりに大変な

恵者が、時の幕府に憚

咎めをうけないよ

おじいさんと「たよ

さんは「清正信仰に篤

い想いを抱く民衆の知

携帯090-8929-4221 HPは「藤島 加藤鉱一」

発行経費にカンパをお願いしています。民報配布者にご連絡下さい (月<u>177円</u>程度) 4月27人32,939円 3月42人36,486円

長沼温泉「ぽっぽの湯」奮闘記

(長沼上新田)

**10** 

マコモタケ 稲つくりとほぼ同じに マコモタケは水田で 板垣久喜

増え、昔、農家は引き 抜くのに苦労した。 ズキ」であり、塊茎で ではイネ科の雑草の「ガ マコモタケは、野生

で、我々のは「食用マ 植えるバカが居る」と 簡単には売れない。 ラドリ?」とか言われ 度はゼロ。「ネギ?」「カ スタート。併せて知名 たのだが、芳しくない コモ」と反論したかっ の声があったと聞いた。 それは「野生マコモ」 「田んぼにガズキを

導を頂いた。 ェフに持ち込んでご指 ケッチァーノの奥田シ ドバイスもあり、アル 当時の役場職員のア

生とボイル物を納めさ

に学校給食用として、

しんだ。 は需給のバランスに苦 直販型を選んだ。結果 あえて市場出荷せず

加し研修に努めた。 された。マコモサミッ め、松島や長岡で開催 栽培技術の確立のた にも会員と共に参



徐々に面積を増やし ぽっぽの湯直売所

> 力した。 ン、やマコモタケだけ での販売の外、食堂で 弁当』の開発などに努 を使った。マコモだけ マコモタケラーメ

繋がらなかった。 月中旬~10月下旬と短 食コーナーを設けても 方、 いろいろな場所で試 知名度アップに 収穫期間が9

家2人に頼んで水田に ら2株を取り寄せ、農

植えてもらった。

こだわって、現在は鶴 どれも生の食感にはか 乾燥と試行錯誤したが、 青果店にも出荷。さら ランや湯田川温泉旅館、 岡市と酒田市のレスト なわず断念。生出荷に 文しか出来ないと聞い 冷凍や冷蔵、ボイル、

のレストランにも週3、 ッチァーノ経由で東京 せて頂いている。 4回のペースで送って 3年前からはアルケ

良く、炒めやテンプラ う。特に油との相性が が好評だ。 味はなく、 マコモタケは特別な 何にでも合

種類のメニュー開発も 長のTさんからは、 宴会料理として提供し の秋にはマコモだけの で、ぽっぽの湯食堂係 リウム豊富な健康食材 たいとも考えている。 して頂いており、今年 食物繊維が多く、 8

# 新町 齋藤留治 の朝

な物語も聞いた。 る大音響にはビックリ なモスクから発せられ 合うエキゾチックな国 ロッパの文化が混じり したが、笑えないよう トルコの街で経験した 日本のお寺のよう 回はアジアとヨー

捕されたという。 んでしまって警察に逮 ケーブル線を切断に及 モスクのスピーカーの 悩まされ耐え切れずに、 アメリカ人かどっかの モスクの近くに住む 毎朝の大音響に

な野鳥やリス達によっ の無いカナダのバンク -バー。朝は、 かたやこんな大音響 爽やか

騒ぎまわっていた。 キュルル…」と庭先で られている森の中の街。 な道路にも「熊に注意」 の背後にはかなり高い から「ピーヨ・ピーヨ、 早起きの鳥達は4時頃 というような絵が掲げ の人々が普段歩くよう 山々が聳えていて、街 夏にかけてのバンク 私が泊まっていた家 バーは夜明けが早く、

聞こえてくる。 ガサゴソ」という音が って時々「ガサゴソ・ その鳥達の声に混じ

るのだろうかと思って ている音であった。 飛びまわって枝が擦れ の小リス達であった。 みると、居るのは数匹 カーテンを少し開いて (日本では、 彼等(彼女)が枝を 熊さんも早起きなの 庭に熊でも来てい 山でもご

> りまえ。 バンクーバーでは当た はめったに出来ないが スを見かけるという事

や犬までもリス等に無 脅したりはしない。 見かけた限りでは猫 人々は追いかけたり

ると追いかけまわす日 転じて鳥や動物達を見 マントいるカナダから、 自然大好き人間がゴ

> れるが、悪さをするの ラホラとしか咲かない 沢山の桜が植えられて いるが、 はウソやヒヨドリらし なー」という声が聞か う間に過ぎようとして なのは鳥達。 いて今は見頃の頃か。 いたバンクーバーにも この桜にとって迷惑 毎年「今年の桜はチ 桜の季節もあっとい 私が泊まって

う本によると、鳥達は している「野鳥」とい 日本野鳥の会で発行 蜜を吸うため

(4/22)である。 吸うのだそう に花弁を口ば って後ろから しでちょん切

惑だが、嘘を もういい加減 き延びている 積み重ねて生 れた鳥は大迷 にして欲しい。 のはアベ政権、 ウソと付けら く訳でもなく 別に嘘をつ



市消防団藤島方面隊(成澤正喜隊長) 春季訓練

から頑張る日本『5時に帰るド - 余裕 (休暇) ーあらためて憲法を学ぶ (仕事ができる) 読 5 時 青山 崇

ておこう。 るのは、社会保険が適 労働時間法が適用され れている。 のようなことも実施さ 用される人だけである。 わけではない。 しかし、 ドイツはすべて良い 少し紹介し 日本では夢 例えば

間貯蓄口座)が約6割の 労働者に普及している。 ・アカウント」(労働時 「ワーキング・タイム

当然の権利」とドイツ 低2週間の長期休暇は きる。金曜日は昼で帰 ある限り、好きな時間 ができるのである。 休暇に振り替えること る人もいる。 り2泊3日の旅行に出 に出社し帰ることがで のように貯めて、有給 また口座がプラスで リフレッシュに「最 残業時間を銀行口座

デハライメヤ。

カウェグデ、トガダサ う話かよ。カアチャン かネ・手を縛ってもい

いかナンテ。ほかで言

悪感を感じる」人が60 では考えられている。 しかし、日本では、「罪

以後、長期休暇は絶

からだと言う。 私ごとで恐縮だが、 本当にリフレッシ

で1ケ月、長ければ1 だ。そのせいか快復し れ、悩んだ末思い切っ 年間の長期休暇もある。 まだ少ないが、大企業 て現在に至っている。 て期間を決めずに休ん ユできるのは2週間目 自律神経失調症に侵さ 40歳後半頃だろうか、 さらに

気分転換に最低1週 めてきた。 ない人には「周りを気 対必要と、調子の優れ にせず」休むことを勧

なのだ。 る。まさに「健康第一」 えばそれができなくな をえることであろう。 大の目的は、生活の糧 うが、皆に共通する最 働く目的は違うだろ 当たり前すぎるのだ しかし、健康を損な

いる。大いに「休みを れをないがしろにして

が、カロウシ日本はこ



う。少しでも他社より 早く総辞職セ ない、怖い職場だネ だせ。スキは見せられ だ、卑劣な口の利き方 良いものを書きたいと な話は多いでしょう。 全くヒドイ内容でしょ ん・と申していたがサ、 の女性達の会話だった。 世話になっている所で した記憶はございませ 日本中あちこちでそん ▲そんな趣味があるの いう気持ちに付け込ん ▲あんなひどい会話を -よ」とは、 俺がお 「女性をナメンジャ

デの所管大臣の言葉だ。 とは、口をトンガラケ 出てきてもらわにゃ・ のか。本人が否定して 証人が出てくることは いるんだから、証人に ▲次官には人権はない

ナ。

根っこは首相だ

(石川)

処分を決めて辞職だ

-麻生さん。

2 人 の

▲悪事が重なったネ

教える所か。 成績が良 からのウソの吐き方を 辞めた佐川氏とは東大 言われる次官。局長を だゼ。ミニクイ姿だ。 らハシゴを外されたん ずかしかろうぜ。 ウソで中途引退じゃ恥 東大とは、偉くなって 引き受けてくれる弁護 を出して喋り始めたゾ。 させられた記者がメモ 頑張るんだと息巻いて たんだ。 大臣が次官か は辞職願を出したとヨ。 回った大臣。次の夜に たものが、 ウトだな」と言ってい とは評論家の話しだ。 ナイと踏んだのでは・ で一緒だったんだと。 いたが、イヤな思いを 大臣の頑張りは何だっ く親には自慢の息子も、 ▲事務屋ではトップと 士はいるのかえ。 ▲そんな時でも裁判で ▲最初に「あれじゃア 一転擁護に